
 
 

Le Président, Roland De Lamper, ouvre la séance à 10 heures 30, en présence des 
délégués de treize cercles : 

 
 209 Société Aérophilatélique Belge SAB Georges Gérard 
 211 Cercle Royal Philatélique Saint-Gilles Philippe Briquet 
 215 BNP Paribas Fortis Philatelic Club, Léon Poncé 
 221 Cercle Philatélique des Woluwé,  Michel Erauw 
 227 Cercle Philatélique Privé Malibran, Jean-Pierre Beken 
 233 Cercle Philatélique de Schaerbeek Bernard Buse 
 252 Bruxelles-Ouest Philatélie   Janine Skwarek 
 275 Postzegelclub Breughel Zellik  Yves Pauwels 
 280 Phila-Jette     Michel Verrassel 
 289 Vilvoordse Postzegelkring   Francis Dochez 
 293 Phila Culture d’Evere,   Georges Gérard 
 009 PhilaMarco Bruxellois   Luc De Brouwer 
 011 Philatelia St. Hubertus   Jean-Pierre Beken 
 
Administrateurs présents : messieurs Roland DE LAMPER, Michel ERAUW, Henri 
WILMET, Philippe BRIQUET, Francis DOCHEZ, Luc DE BROUWER, Georges 
GERARD et Léon PONCÉ. 
 
Cercles excusés :  
 204 Société Royale Amicale Philatélique 
 217 Société Belge de l’Entier Postal 
 
1. Le Président souhaite la bienvenue aux représentants des différents 

cercles dans notre local de réunion pour cette assemblée générale statutaire. 
Son bilan de l’année écoulé est simple, elle a mal commencé et ne s’est pas 
bien terminée. Nous avons toujours des problèmes avec la salle, les promesses 
ne sont pas tenues, on nous change de salle sans prévenir, les tables ne sont 
pas installées, elles sont parfois sales. Nous avons demandé que le contact se 
fasse via notre secrétaire et il n’est tenu au courant de rien.  
La solution : trouver un autre local, mais ce n’est pas facile, nous avons des 
priorités concernant la localisation, le prix, l’accessibilité. Nous allons reprendre 
contact avec le Collège Saint-Hubert. 
Concernant notre banquet annuel, nous avons trouvé quelque chose, mais ce fut 
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jugé trop cher. Nous avons donc cherché autre chose, ce qui a pris du temps, 
nous avons trouvé, mais il était trop tard pour organiser ça aujourd’hui. Nous 
avons donc décidé de reporter le banquet en septembre ou peut-être en juin. 
Le secrétaire ajoute que, début de cette année, le cercle Bruxelles-Ouest 
Philatélie a fêté ses 50 ans d’existence et qu’à cette occasion, nous lui avons 
remis la médaille de l’Union. 

 
2. Nous en venons ensuite au point 1 de l’ordre du jour. Le procès-

verbal de l’Assemblée Générale de 2017 ne sera pas lu, ayant été transmis à 
tous les cercles avant cette assemblée. Comme il n’y a aucune remarque à son 
sujet, il est approuvé à l’unanimité. 

 
3. Le trésorier fait ensuite lecture du compte de résultats et du bilan. 

Cette présentation ne suscite aucune question complémentaire. 
Concernant les cotisations, il s’avère que la moitié des cercles n’a pas payé à 
temps, ils devraient, comme c’est prévu aux statuts, être exclus des débats, mais 
si on adopte cette règle, la réunion serait trop « fade ». 

 
4. Vient ensuite la lecture du rapport des vérificateurs aux comptes 

réalisé par Madame Janine Vanistendael, assistée par Yves Pauwels. Elle nous 
donne d’abord de bonnes nouvelles concernant Camille Massart qui vient de 
sortir de clinique où il séjournait depuis décembre. Deux remarques sont faites, 
en premier lieu au sujet de frais de secrétariat excessifs de la part du président 
et, ensuite, au sujet des 300 euros octroyés au responsable de la Bourse 
dominicale. Il doit être demandé que, pour ce montant, il prenne plus d’initiative 
concernant l’installation de la salle et qu’il soit présent à 8h30, à l’ouverture 
(supposée) de la salle. Philippe Briquet signale que, depuis le début de la 
saison, cela fait 9 fois que la salle n’est pas en ordre à l’arrivée des clubs. Les 
vérificateurs ont remarqué que la situation était saine et que les comptes étaient 
bien tenus. Le rapport est approuvé à l’unanimité par l’Assemblée et décharge 
est donnée aux administrateurs. 

 
5. Le trésorier nous fait lecture du budget 2018. Concernant ce budget, 

le montant des cotisations ne sera pas revu cette année, il reste fixé à 10 euros, 
de même que le prix de location des tables restera inchangé. 

 
6. Les vérificateurs aux comptes pour l’exercice 2017 seront Madame 

Janine Skwarek et monsieur Bernard Buse. Yves Pauwels sera en réserve. 
 

7. Nous passons ensuite aux élections statutaires d’administrateurs. 
Roland De Lamper, Francis Dochez et Luc De Brouwer sont sortants et 
rééligibles. Aucune candidature n’ayant été proposée, nous nous passerons 
d’élections. Les trois administrateurs sont reconduits comme administrateurs. 

 
8. Nous n’avons reçu aucune nouvelle candidature de cercle cette 

année. Par contre, nous avons dû accepter, début de cette année, la démission 
de La Bourse Libre aux Timbres-Poste, qui a cessé ses activités fin février. 

 
9. Vient ensuite le tour de table habituel. 

Concernant le banquet, Janine Skwarek suggère de retourner à la Banque 
Nationale, mais Henri Wilmet dit que c’est cher et qu’il ne faut surtout pas y aller 
le dimanche. Michel Verrasselt signale qu’il a organisé son banquet annuel pour 



50 personnes, pour un prix de 60 euros, boissons comprise. Mais, la moitié était 
prise en charge par le club, ce que nous ne pouvons pas nous permettre. 
Pourquoi organiser le banquet un dimanche, il serait plus facile de faire ça un 
samedi (midi, pas le soir), à réfléchir. 
Janine Skwarek nous informe que Bruxelles-Ouest, pour son anniversaire a 
émis un MyStamp et qu’il lui en reste quelques-uns, si des personnes sont 
intéressées, qu’elles s’adressent à elle. 
Yves Pauwels nous fait le bilan très positif de sa prévente et exposition 
compétitive, il remercie les personnes qui s’y sont rendues (7 à 800 visiteurs) et 
nous dit également avoir émis une série de très beaux MyStamps qui peuvent 
encore être obtenus chez lui. 
Francis Dochez nous relate ce qui s’est passé lors de la liquidation d’un club 
philatélique en Brabant Flamand, ils ont proposé à leurs membres de s’inscrire 
dans un autre club de la région et de payer, à partir de la liquidation des 
comptes, le montant de leur cotisation. Idée à retenir et à communiquer aux 
responsables de la Bourse Libre aux Timbres-poste. 
Georges Gérard, Michel Verrasselt et Luc De Brouwer se disent tous deux 
déçus de cette année, sans autre explication.  
Bernard Buse se dit satisfait de l’évolution de l’état de santé de Camille Massart, 
son prédécesseur en tant que président du Cercle de Schaerbeek.  
Philippe Briquet propose que l’Union organise une prévente, mais en 2019, c’est 
au tour du conseil du Brabant de la FRCPB d’organiser une exposition 
compétitive régionale, avec ou sans prévente. A étudier rapidement, vu que les 
demandes doivent faites en mai au plus tard. 
Roland De Lamper propose que l’Union organise des ventes, comme les clubs 
le font. Mais, l’idée est repoussée, car cela ferait une concurrence aux clubs 
membres de l’Union.  
Francis Dochez propose d’organise une sorte de concours interclub, une idée à 
creuser. 

 
 

Tous les points prévus à l'ordre du jour étant épuisés, le Président lève la séance à 
11 heures 30, en souhaitant un bon dimanche à l'assistance. 


